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Bundesminister 

Herrn 

Mag. Wolfgang Sobotka 

Präsident des Nationalrates 

Parlament 
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Wien, 21.8.2020 

Sehr geehrter Herr Präsident!  

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2610 /J 

des Abgeordneten Schnedlitz betreffend externe Verträge im Bundesministerium für 

Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz Q2 2020 wie folgt: 

Fragen 1, 2, 4, 47, 48 und 50: 

 Welche Verträge mit welchen Beratungsunternehmen oder externen Beratern 

wurden seit 08.04.2020 bis zum heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. Ressort und 

nachgeordneten Dienststellen geschlossen? (Bitte um genau Aufstellung aller 

einzelnen Verträge nach Monat, Laufzeit der Verträge, vereinbartes Honorar, 

Auftragnehmer und Leistungsumfang der Verträge) 

 Wie hoch sind die Kosten der in Frage 1 genannten Beraterverträge in Summe 

sowie im Einzelnen? 

 Wurden zusätzlich zu den Honoraren der Verträge Spesen verrechnet? (Bitte um 

genaue Aufschlüsselung der verrechneten Spesen je Vertrag) 

 Welche sonstigen Verträge mit Beratungsunternehmen, externen Beratern oder 

Ähnlichem (inklusive persönliche und strategische Beratung) wurden seit 

08.04.2020 bis zum heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. Ressort und in den 

nachgeordneten Dienststellen geschlossen? (Bitte um genau Aufstellung aller 
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einzelnen Verträge nach Monat, Laufzeit der Verträge, vereinbartes Honorar, 

Auftragnehmer und Leistungsumfang der Verträge) 

 Wie hoch sind die Kosten der in Frage 47 genannten sonstigen Verträge in Summe 

sowie im Einzelnen? 

 Wurden zusätzlich zu den Honoraren der Verträge Spesen verrechnet? (Bitte um 

genaue Aufschlüsselung der verrechneten Spesen je Vertrag) 

Monat(des 
Vertrags- 
abschlusses) 

Laufzeit Auftragnehmer/in Leistung Zahlungen/Ko
sten  

2.Vertragsergä
nzung im Juni 
2020 

Verlängerung 
Vertragslaufzeit 
bis zum 
31.12.2020 

Österreichisches 
Rotes Kreuz 

Beratungen; Erstellung von Konzepten 
der Vorgangsweisen im Einsatzfall; 
Erarbeitung von entsprechenden 
Maßnahmen (i.Zshg. mit COVID 19) 
zusätzlicher Auftragswertwert: max. 
163.400,- (keine Ust. inkludiert) 

€ 0,- 

April 2020 31.12.2022 Public_mangeme
nt&consulting 

ESF+, Teil II, Kapitel III: Bekämpfung 
materieller Deprivation – Begleitung und 
Unterstützung bei der Vorbereitung für 
die Programmplanungsperiode 2021 bis 
2027 

€ 81.000,- 

April 2020 Das 
Vertragsverhält
nis endet mit 
Ablauf des 
31.12.2020 

Krischanitz + 
Nöbauer OG 

Begleitung Corona-Krisenstab € 12.000,-  

April 2020 Projektende: 
15.05.2020 

Kriseninterventio
ns-zentrum 

Telefonberatung Corona-Krisenstäbe 
und AGES Hotline 

Auftragswert 
€ 10.000,-
Schlussrechnu
ng über € 
5.000,- (USt.-
befreiter 
gemeinnützige
r Verein) – 
Kontingent 
wurde zu 50 % 
ausgeschöpft 

Mai 2020 Das 
Vertragsverhält
nis endet mit 
Ablauf des 
30.08.2020 

Mag. Gregor 
Strobl, Strategic 
HR Design & 
Development 

Begleitung Projektmanagent Krisenstab 
Corona/Covid 19 „Containment 2.0 “ 

€ 47.520,- 

Alle in dieser Beantwortung angeführten Euro-Beträge verstehen sich inkl. USt, 

ausgenommen es wurde Anderes vereinbart und angegeben. 

 

Fragen 3 und 49: 

 Wer trägt die Kosten für die in Frage 1 genannten Beraterverträge? 
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 Wer trägt die Kosten für die in Frage 47 genannten sonstigen Verträge? 

Die Kosten werden vom BMSGPK getragen.  

 

Fragen 5 und 51: 

 Von wem wurden die in Frage 1 genannten Beraterverträge in Auftrag gegeben? 

 Von wem wurden die in Frage 47 genannten sonstigen Verträge in Auftrag 

gegeben? 

Die Beauftragung erfolgte durch die nach der Geschäftseinteilung des BMSGPK 
zuständigen Organisationseinheiten. 

 

Fragen 6, 14, 52 und 60: 

 Aus welchen Gründen wurden die in Frage 1 genannten Beraterverträge in Auftrag 

gegeben? (Bitte Gründe je Vertrag angeben) 

 Warum wurden keine hausinternen Beamten mit den Aufgaben betraut? 

 Aus welchen Gründen wurden die in Frage 47 genannten sonstigen Verträge in 

Auftrag gegeben? (Bitte Gründe je Vertrag angeben) 

 Warum wurden keine hausinternen Beamten mit den Aufgaben betraut? 

Das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz hat 

einen sehr umfassenden Aufgabenbereich, der durch das Bundesministeriengesetz 

festgelegt wird. Grundsätzlich ist es mir sehr wichtig, kosteneffizient und qualitativ 

hochwertig zu arbeiten, weshalb ohne Anstellung neuen Personals externe Expertise für 

spezifische Themengebiete punktuell dort eingeholt wird, wo sie im Bundesministerium 

für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz nicht vorhanden ist. Ein weiterer 

Grund, externe Beratung anzufordern, ist, dass es sinnvoll ist, in bestimmten Bereichen 

neben der Ressortsicht des Themas auch einen anderen Blickwinkel einer/eines 

Außenstehenden oder auch eines Betroffenen zu beleuchten. 

 

Fragen 7, 9 bis 13, 17, 18, 53, 55 bis 59, 61 und 62: 

 Auf welcher Rechtsgrundlage wurden die in Frage 1 genannten 

Beraterverträge in Auftrag gegeben? (Bitte Rechtsgrundlage je Vertrag 

angeben) 

 Bei welchen abgeschlossenen Verträgen mit Beratungsunternehmen oder externen 

Beratern erfolgte seit 08.04.2020 bis zum heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. 
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Ressort und nachgeordneten Dienststellen eine Ausschreibung? (Bitte um 

Auflistung nach interner oder externer Ausschreibung) 

 Wie sieht der interne Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen internen Ausschreibungen? 

 Wie sieht der externe Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen externen Ausschreibungen? 

 Nach welchen Kriterien wurden die in Frage 1 genannten Beraterverträge ohne 

Ausschreibung vergeben? 

 Welche der in Frage 1 genannten Beraterverträge wurden ohne Ausschreibung 

vergeben? 

 Auf welcher Rechtsgrundlage wurden die in Frage 47 genannten sonstigen 

Verträgen in Auftrag gegeben? (Bitte Rechtsgrundlage je Vertrag angeben) 

 Bei welchen der in Frage 47 genannten sonstigen Verträgen erfolgte seit 

08.04.2020 bis zum heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. Ressort und 

nachgeordneten Dienststellen eine Ausschreibung? (Bitte um Auflistung nach 

interner oder externer Ausschreibung) 

 Wie sieht der interne Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen internen Ausschreibungen? 

 Wie sieht der externe Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen externen Ausschreibungen? 

 Nach welchen Kriterien wurden die in Frage 47 genannten Beraterverträge ohne 

Ausschreibung vergeben? 

 Welche der in Frage 47 genannten Verträge wurden ohne Ausschreibung 

vergeben? 

Alle Vertragsabschlüsse erfolgen immer rechtskonform und entsprechend dem 

Bundesvergabegesetz 2018.  

 

Aufgrund der Dringlichkeit und den besonderen sensiblen Vertraulichkeitserfordernissen 

bei der Unterstützung des Krisenstabes in dieser außerordentlichen Belastungssituation 

im Zusammenhang mit der Corona Pandemie wurden keine Vergleichsangebote eingeholt. 

 

Fragen 8, 36 und 54: 

 Gibt es anderweitige Personen oder Unternehmen die mittelbar oder unmittelbar 

besonders von den in Frage 1 geschlossenen Beraterverträgen 

profitieren oder profitieren könnten? 
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a.   Wenn ja, welche? 

b.   Wenn ja, inwiefern? 

 Gibt es anderweitige Personen oder Unternehmen die besonders von den in Frage 

31 geschlossenen Verträgen mit Werbefirmen profitieren könnten? 

a.   Wenn ja, welche? 

b.   Wenn ja, inwiefern? 

 Gibt es anderweitige Personen oder Unternehmen die mittelbar oder unmittelbar 

besonders von den in Frage 47 geschlossenen sonstigen Verträgen profitieren oder 

profitieren könnten? 

a.   Wenn ja, welche? 

b.   Wenn ja, inwiefern? 

Nein. 

Fragen 15 und 16: 

 Wurden seit 08.04.2020 bis zum heutigen Tag Beraterverträge unmittelbar oder 

mittelbar mit Unternehmen oder Personen abgeschlossen, an denen Personen 

beteiligt sind, die aktuelle oder ehemalige Mitarbeiter Ihres Ressorts sind oder 

waren? 

 Wenn ja, welche Verträge mit welchen Personen waren das und wie hoch waren 

die Kosten dafür? 

Nein. 

 

Fragen 19 bis 21, 63 bis 65: 

 Wurden Beraterverträge im Sinne der Frage 1, aus Mitteln, die Ihnen speziell in 

Ihrer Funktion als Bundesminister zur Verfügung stehen, bestritten? 

 Wenn ja, für welche Leistungen? (Bitte nach Umfang der Leistung und Höhe der 

Kosten gliedern) 

 Wenn ja, warum? 

 Wurden Aufträge bzw. Leistungen, genannt in den Fragen 47 – 62, aus Mitteln, die 

Ihnen speziell in Ihrer Funktion als Bundesminister zur Verfügung stehen, 

bestritten?  

 Wenn ja, für welche Leistungen? (Bitte nach Umfang der Leistung und Höhe der 

Kosten gliedern) 
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 Wenn ja, warum? 

Die Kosten werden vom BMSGPK getragen. 

 

Fragen 22, 23 und 27: 

 Welche Studien, Untersuchungen und sonstige Aufträge mit wissenschaftlichem 

Hintergrund wurden seit 08.04.2020 bis zum heutigen Tag durch Ihr Kabinett bzw. 

Ressort und nachgeordneten Dienststellen an wen vergeben? (Bitte um genaue 

Aufschlüsselung nach Auftragsinhalt, Studienleiter, Zielsetzung und beschlossener 

Zeitpunkt der Fertigstellung) 

 Wie hoch sind die Kosten der in Frage 22 genannten Studien, Untersuchungen und 

sonstigen Aufträgen in Summe sowie im Einzelnen? 

 Wurden bzw. werden diese Studien veröffentlicht? 

a.   Wenn ja, wann? 

b.   Wenn ja, wo? 

c.   Wenn nein, warum nicht? 

Vertragspartner Leistung (Inhalt u. Ziel) Fertigstellung Kosten Veröffentlichung 

Institut für Berufs- 

und Erwachsenenbil-

dungsforschung an 

der Johannes-Kepler-

Universität (IBE), 

Weingartshofstraße 

10, 4020 Linz 

Vertragsabschluss: 

28.05.2020 

Leistungserweiterung: 

„MitarbeiterInnen- und 

Führungskräftebefragung in 

den Integrativen Betrieben - 

zusätzliche Auswertung“ 

Ziel: Zusatzauswertung für 

Personen mit und ohne 

Behinderungen 

03.06.2020 € 1.930,50 Auswertung zum 

internen 

Gebrauch - keine 

Veröffentlichung 

Universität Wien, 

Universitätsring 1, 

1010 Wien 

(Firmencode Nr. 

19837), Fakultät für 

Philosophie und 

Bildungswissenschaft, 

Institut für 

Bildungswissenschaft, 

Sensengasse 3a, 1090 

Wien 

Vertragsabschluss: 

18.05.2020 

Verlängerung der 

Vertragslaufzeit und 

Leistungserweiterung: Studie 

"Evaluierung des Nationalen 

Aktionsplanes Behinderung 

2012 - 2020 (Strategie der 

österreichischen 

Bundesregierung zur 

Umsetzung der UN-

Behindertenrechtskonvention)" 

für den Zeitraum von 

01.10.2019 bis 31.05.2020" - 

Änderung des Stammvertrages; 

Derzeit 

Abnahme des 

Endberichtes 

Keine 

Zusatzkosten 

zum bereits mit 

dem 

Stammvertrag 

definierten 

Pauschalentgelt; 

Kosten 

Stammvertrag: 

€ 98.834 

Nach finaler 

Abnahme 

Veröffentlichung 

auf der Website 

des Ressorts 

vorgesehen 
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Verlängerung der 

Vertragslaufzeit bis 30.06.2020 

Ziel: Die Evaluierung soll 

zeigen, inwiefern der NAP 

Behinderung 2012 - 2020 in 

Österreich geeignet war, um 

die UN-

Behindertenrechtskonvention 

umzusetzen. 

Gesundheit 

Österreich GmbH, 

Stubenring 6, 1010 

Wien 

Vertragsabschluss: 

08.06.2020 

Studie "COVID-19 in Alten- und 

Pflegeheimen" 

Ziel: Gesamthafte Darstellung 

der Auswirkungen von COVID-

19 und der zum Schutz der 

Risikogruppen gesetzten 

Maßnahmen in Einrichtungen 

der stationären Langzeitpflege 

und -betreuung 

Laufzeit: drei 

Monate ab 

Beauftragung 

 

 

€ 44.550,- Nach finaler 

Abnahme ist 

eine 

Veröffentlichung 

der Ergebnisse 

auf der Website 

des Ressorts 

geplant 

Univ. Prof. Dr. Walter 

Pfeil 

Wissenschaftliche Begleitung 

und Rechtsfragen im 

Zusammenhang mit der 

Umsetzung des Sozialhilfe-

Grundsatzgesetzes 

31.12.2020 

(Vertragsende) 

Max. € 10.000,- 

Fahrtspesen 

inkludiert 

Nein (kein 

Gutachten oder 

Studie) 

Interner 

Gebrauch 

SAFOSO AG, 

Waldeggstr. 1,  

3097 Liebefeld, 

Schweiz 

Durchführung einer Evaluation 

des Kontrollplans für den 

Tierschutz beim Transport 

31.07.2020 CHF 9.000,- 

zuzügl. einer 

allfälligen USt. 

Nicht 

vorgesehen, da 

die Ergebnisse 

der Studie den 

Ländervertretern 

für Tierschutz 

beim Transport 

präsentiert und 

danach im 

Kontrollplan für 

das Jahr 2012 

entsprechend 

einbezogen 

werden 

AGES, Zinzendorfg. 

27, 8010 Graz 

Erweiterung des jährlichen 

Tierschutzberichts (Auswertung 

auch auf Bundesebene) 

16.07.2020 € 1.920,- Nicht 
vorgesehen, da 
der ganz 
Österreich 
umfassende 
Tierschutzbericht 
veröffentlicht 
wird 
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Frage 24:  

 Wer trägt die Kosten für die in Frage 22 genannten Studien, Untersuchungen und 

sonstigen Aufträge? 

Die Kosten werden vom BMSGPK getragen. 

 

Die Kosten für die Leistungserweiterung: „MitarbeiterInnen- und 

Führungskräftebefragung in den Integrativen Betrieben - zusätzliche Auswertung“ werden 

aus Mitteln des ATF beglichen. 

 

Frage 25: 

 Von wem wurden die in Frage 22 genannten Studien, Untersuchungen und 

sonstigen Aufträge in Auftrag gegeben und aus welchen Gründen? 

Die Beauftragung erfolgte durch die nach der Geschäftseinteilung des BMSGPK 

zuständigen Organisationseinheiten. 

 

Grund für die Beauftragung von SAFOSO war, den Kontrollplan neben der Ressortsicht 

auch aus dem Blickwinkel eines Außenstehenden zu beleuchten.  

Gemäß Verordnung (EG) Nr. 882/2004 über amtliche Kontrollen zur Überprüfung der 

Einhaltung des Lebensmittel-und Futtermittelrechts sowie der Bestimmungen über 

Tiergesundheit und Tierschutz haben auch Analysen der Kontrollergebnisse und Verstöße 

zu erfolgen. Diese Analysen können länderspezifische Probleme nur dann ausreichend 

erfassen, wenn neben dem österreichumfassenden Tierschutzbericht auch die dem 

Bericht zu Grunde liegenden Länderberichte vorliegen. 

 

Frage 26: 

 Wirken Personen aus Ihrem Kabinett bzw. Ressort oder anderen Kabinetten bzw. 

Ressorts an den in Frage 22 genannten Studien mit?  

a.   Wenn ja, wer? 

b.   Wenn ja, inwiefern? 
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Nein, es wirkten keine Personen aus Kabinetten und Ressorts mit. 

 

Fragen 28 bis 30: 

 Wurden Verträge im Sinne der Frage 22, aus Mitteln, die Ihnen speziell in Ihrer 

Funktion als Bundesministerin zur Verfügung stehen, bestritten? 

 Wenn ja, für welche Leistungen? (Bitte nach Umfang der Leistung und Höhe der 

Kosten gliedern) 

 Wenn ja, warum? 

Nein. 

 

Fragen 31 bis 35 und 37 bis 46: 

 Welche Verträge mit welchen Werbefirmen wurden seit 08.04.2020 bis zum 

heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. Ressort und nachgeordneten Dienststellen 

geschlossen? (Bitte um genau Aufstellung aller einzelnen Verträge nach Monat, 

Laufzeit der Verträge, vereinbartes Honorar, Auftragnehmer und Leistungsumfang 

der Verträge) 

 Wie hoch sind die Kosten der in Frage 31 genannten Verträge mit Werbefirmen in 

Summe sowie im Einzelnen? 

 Wer trägt die Kosten für die in Frage 31 genannten Verträge mit Werbefirmen? 

 Wurden zusätzlich zu den Honoraren der Verträge Spesen verrechnet? (Bitte um 

genaue Aufschlüsselung der verrechneten Spesen je Vertrag) 

 Von wem wurden die in Frage 31 genannten Verträge mit Werbefirmen in Auftrag 

gegeben und aus welchen Gründen? 

 Bei welchen abgeschlossenen Verträgen mit Werbefirmen erfolgte seit 08.04.2020 

bis zum heutigen Tag in Ihrem Kabinett bzw. Ressort und nachgeordneten 

Dienststellen eine Ausschreibung? (Bitte um Auflistung nach interner oder externer 

Ausschreibung) 

 Wie sieht der interne Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen internen Ausschreibungen? 

 Wie sieht der externe Ausschreibungsprozess konkret aus? 

 Wie lautete der Text der jeweiligen externen Ausschreibungen? 

 Nach welchen Kriterien wurden die in Frage 31 genannten Verträge ohne 

Ausschreibung vergeben? 
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 Welche der in Frage 31 genannten Beraterverträge wurden ohne Ausschreibung 

vergeben? 

 Wurden Verträge im Sinne der Frage 31, aus Mitteln, die Ihnen speziell in Ihrer 

Funktion als Bundesministerin zur Verfügung stehen, bestritten? 

 Wenn ja, für welche Leistungen? (Bitte nach Umfang der Leistung und Höhe der 

Kosten gliedern) 

 Wenn ja, warum? 

Es wurden keine Verträge mit Werbefirmen geschlossen. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Rudolf Anschober 
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